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2016年12月12日(晴) 

第２６９５回例会(第19回) 
NO.2229 

次         第 

                                                              司会；相場 宏泰 幹事 

 

１．点  鐘                             大門 一平 会長 

 

２．ロータリーソング「我等の生業」 

 

３．「四つのテスト」唱和 

 

４．来訪ロータリアン・ゲストのご紹介                 斎藤秀光副会長 

    米山奨学生  行 琭鋆 さん 

 

５．お食事の時間 

 

６．会長の時間                            大門 一平 会長 

 

７．幹事報告                             相場 宏泰 幹事 

 

８. ニコニコニュースの時間                      阿部隆志委員長 

 

９．点  鐘                            大門 一平 会長 

 

 

               ◇2016-2017年度年次総会 
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◎会長の時間                             大門 一平 会長 

 

「漢字について」 

 

みなさん、学生の時に漢字の書き取りテストは好きでしたか、大好きという方も苦手とい

う方も様々でしょうが、印刷という仕事をするうえで校正という作業が重要であり、好き嫌

いということよりも商売をするうえで、文章の誤字には人一倍気を使うようになりました。 

 

漢字には部首とつくりがあり、「言偏
ごんべん

」「禾偏
のぎへん

」といった偏や「草
くさ

冠
かんむり

」「 病
やまい

ダレ」など、「示

偏」と「衣偏」は見た目が似ていますが、元の漢字を見ると点が1個多い理由が分かります。 

主に学校では部首が試験に出てきますが、「つくり」の意味を教えてもらったら漢字が覚え

やすい場合があります。 

「枼」というつくりに草冠が付くと「葉」、魚偏が付くと「鰈」、虫偏が付くと「蝶」、口偏

が付くと「お喋り」といった具合で、このつくりには平べったいという意味や、ひらひらし

たものという意味があるそうです。 

 

そして、漢字は中国から伝わってきましたが、日本で作られた漢字も多くあり、現在日本

に存在する漢字の数は中国を抜いて、十数万字にも及ぶそうです。 

 

さて、みなさんの中にも読んだことがある方が大勢いると思いますが、夏目漱石の小説「坊

ちゃん」の直筆原稿には、多くの誤字があり「漱石の原稿は書き損じが多い」と言われてい

ます。ところがじっくり読んでみると、漱石は意図的に漢字を使い分けていたように思える、

という研究も発表されています。育ての親とも言うべきお清から借りたお金は「帰せない。」

と書かれ、同僚の山嵐から借りたお金は「返しておこう。」といった具合です。 

現在では、すべての漢字が辞書的な規範によって修正されていますが、作者の思いがこ

もったこれらの誤字を直すことは、なぜこの漢字を使ったのかという作者の思いや、それら

を想像・推理する楽しみを無くしてしまいました。 

 

「簡単」に「解りやすく」ということだけで統一してしまうことは、感性という大切なも

のまで無くしてしまうのではと思います。 

 

参考）日本経済新聞社編「日本語ふしぎ探検」 
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◎幹事報告                            相場 宏泰 幹事 

  

【例会変更】 

・秋田北ＲＣ  … 1 月 10 日（火） 新年例会 

・  〃    … 1 月 31 日（火） 特別休会 

・秋田西ＲＣ  … 1 月 10 日（火） 新年例会 

・  〃    … 1 月 31 日（火） 特別休会  

 

【レート変更】 

・12 月 1 日より、$1＝¥106 

 

【お知らせ】 

・「ロータリー財団 100 周年記念シンポジウム」参加と、「ロータリーの 

公共イメージ向上協力金」送金の御礼が届いております。このシンポジ 

ウムの報告記事とロータリー財団をカバーした全国紙全面広告は、朝日 

新聞より年内に発行される予定です。 

 

◎ニコニコニュースの時間                      阿部 隆志 委員長 

 

相場 宏泰 幹事 

昨日行われた地区財団管理セミナーで、地区ポリオ担当の委員長より、地区大会でのポ

リオ募金への当クラブの取り組みに対してお褒めの言葉を頂きました。地区大会で募金活

動に頑張られた皆さんありがとうございました。 

 

能登谷正人 会員、明石 浩貴 会員 

ブラウブリッツ秋田のスタジアム整備の 10 万人署名を行っております。沢山の方にご

署名を頂きました。さらに２月まで、より多くのご署名を頂きたくニコニコいたします。

皆様、よろしくお願いいたします。 

 

阿部 隆志 委員長 

本当に書く事がなくなってしまいました。当たり障りのないところで…、皆様が年末の

忙しい中、体調を崩さず参加されていることにニコニコいたします。 
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2016‐2017 年度年次総会次第 

 

１．開  会                     司会；相場 宏泰 幹事 

 

本総会は、会員 75 名、出席会員数 31 名 (当日の出席数）で成立いたします。 

 

２．議長指名  大門 一平 会長 

 

３．審議事項 

 

  議案 … 2017‐2018 年度理事・役員について 

 

・指名委員発表 

次の５名の会員に指名委員をお願いいたします。 

        指名委員長  長谷川駒造 会員（発表者） 

         指名委員  藤井  明  会員 

          〃    船木  寛 会員 

          〃    七山 慎一 会員 

          〃    加藤 俊介 会員 

  

 ・2017‐2018 年度理事役員 

 

   理事役員  吉田  進    理 事  渡部 羊三 

〃    大門 一平     〃   進藤 政弘 

         〃    斎藤 秀光     〃   佐賀 晴樹 

           〃    佐藤 文信     〃   岩瀬 浩介 

           〃    三浦 征善     〃   進藤 史明 

           〃    鈴木  充     〃   阿部 隆志 

           〃    木村  了     〃   能登谷正人 

           〃    竹島 知憲     〃   相場 宏泰 

           〃    加藤 俊介 

 

 ※拍手をもって承認されました。  


